

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 563

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Estranjero, id. 4'50

Viernes 7 de Noviembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

NOCEDAL EN EL CONGRESO

(Continuación)

Pero perdonadme que me interrumpa y no siga este periodo; porque olvidaba un dato que importa recordar; porque es injusticia notoria que todas estas culpas las carguemos sobre un solo ministro; porque si el señor ministro de Agricultura tuvo que recorrer á pie y corriendo en Asturias el calvario que todos sabéis, también debéis recordar que el general Weyler no lo pasó mejor en Pamplona, y que en un fuerte que se llamaba, y aún se llama allí, de San Cristóbal, aunque ahora tiene el nombre oficial de Alfonso XII, el general Weyler dió permiso á cuatro paisanos para que entrasen á presenciar la entrada de don Alfonso XIII, y al llegar don Alfonso XIII alguien se dirigió á aquellos amigos del general Weyler y los despachó; los echó, les hizo salir fuera. (Risas.)

Pues bien, señores; por el gobierno hemos sabido que todos aquellos actos de atención no eran de la servidumbre palatina, fueron directamente, y lo ha dicho el gobierno, órdenes terminantes del monarca. Tiene, por consiguiente, importancia grandísima todo lo que ha sucedido, marca de una manera evidente lo que el monarca ha querido, lo que el monarca quiso que sucediese.

No culpéis por tanto, á la servidumbre palatina; sabed que esas órdenes fueron directas de D. Alfonso XIII, el quien dió las órdenes relativas á los sucesos del señor ministro de Agricultura, el quien dió las órdenes relativas al general Weyler en Pamplona. (Rumores.)

Yo no pensaba hablar de esto, que me ha salido al paso con el incidente de esta tarde. Y ahora, señores diputados, para que no os llaméis á engaño, os debo anunciar que voy á daros un chasco. Bien quisiera hacer un gran discurso tal y tan grande como la ocasión lo pide; pero en la horrenda situación en que está España, cuando todo se bambolea y viene abajo, cuando la situación es tan espantosa como vosotros mismos me decís en cuanto salís de este salón y me habláis en los pasillos, lo confieso, no tengo alientos para hacer el discurso que piden las circunstancias. Necesitaría la elocuencia de un Donoso, y aun tengo por cierto que la elocuencia de Donoso quedaría rebajada y empequeñecida ante la magnitud de las cosas y de los sucesos. Y ni siquiera intento hacer un discurso. Voy sólo á dirigir unas cuantas preguntas á los señores ministros, á los que están presentes y aun algunos que faltan, no por descortesía á mí, sino por costumbre. (Risas.) Preguntas no de política menuda, que hay muchas y muy interesantes que hacer, pero las dejaremos para debates

particulares, sino sobre asuntos, á mi parecer, de interés grande.

Uno hay, señores, que quizá no os lo inspire, porque no es de política menuda; pero me parece á mí que es de importancia; porque por mucho que os importe la libertad y los derechos individuales, creo yo que, más que todo eso, importa la vida.

El fiscal del Tribunal Supremo dice que no se puede vivir, que los crímenes aumentan y se multiplican en número inverosímil, que está completamente desamparada la seguridad personal, y bien ya lo vemos sin que lo diga el señor fiscal del Tribunal Supremo; porque aquí detras de cada esquina hay un peligro de muerte; pero además de esos peligros que nacen de la desmoralización universal, y se agravan con las deficiencias que en la administración de justicia ha denunciado esta tarde el Sr. Llorens; además de eso, en el aire que se respira se está respirando continuamente la muerte; tenemos la muerte por culpa y apatía de los gobiernos que nos rigen.

Supongo que habreis leído las muchas Memorias que ha dado de sí la fecundidad inagotable del Sr. Director general de Sanidad y que singularmente os habreis fijado en el discurso que el Sr. Pulido pronunció en la reunión de los médicos titulares. Hay allí algo pavoroso que todos los españoles leerán con terror, pero que nosotros debemos leer con honda pena en el alma y los colores de la vergüenza en el rostro.

Señores diputados, todos sabéis que hoy la mortalidad en el mundo civilizado, es y tiene que ser, mayor que en otros tiempos por las condiciones de la vida moderna, por el regalo excesivo de unos y la extrema miseria de los más, y por la extensión asoladora de la corrupción y los vicios. Todos sabéis que hay enfermedades, como la tisis, que alcanza hoy proporciones aterradoras; y que en la misma medida que las comodidades de los ricos, la miseria de los pobres y el escándalo de los vicios aumenta en todas partes la mortalidad. Pues bien; á pesar de que en todas partes crecen las enfermedades y la mortalidad, oidlo, señores diputados, estos datos son muy elocuentes en España sobre el número de fallecidos que debe haber en proporción á la mortalidad de otras naciones, en España hay un exceso de 15.000 muertos al mes y 180.000 al año. Es decir, que después de haber dado á la muerte el tributo que le corresponde en proporción á las demás naciones, España le da sobre ese tributo 15.000 muertos al mes y 180.000 al año; un ejército cada año, señores diputados, esto es horroroso, esto es espantoso; pero ahora, señores diputados, viene lo vergonzoso; en la isla de Cuba, desde que no

es española (me cuesta trabajo decirlo y os va á dar vergüenza escucharlo) desde que no es española, (me cuesta trabajo decirlo y os va á dar vergüenza escucharlo), desde que no es española, ha desaparecido la fiebre amarilla. Y en Puerto Rico, donde la viruela, hacía estragos, cuando era española, apenas hay ya viruela. Es decir, que la nación española, con los Gobiernos que hoy tiene, es una especialidad horrorosa y espantosa en todo género de males.

El señor Presidente: Sr. Nocedal, desearía saber si su señoría se propone acabar en la sesión de hoy, porque vamos á entrar en el orden del día.

El Sr. Nocedal: Señor Presidente, aunque se dejen á salvo las dos horas consabidas para la orden del día, es notorio que cuando se prolongan las dos horas de interpellaciones y preguntas nunca se llega á las dos horas restantes; y yo no quiero que se diga que por mí se dejan de debatir asuntos más importantes. Agradecería al señor Presidente que me dejara para mañana en el uso de la palabra.

El señor presidente del Consejo de ministros (Sagasta): Pido la palabra.

El señor Presidente: Tiene la palabra el señor presidente del Consejo de ministros.

El señor presidente del Consejo de ministros (Sagasta): Nada más que para protestar contra alguna afirmación del señor Nocedal, y no lo he hecho interrumpiéndole, primero, por que no me gusta interrumpir, y después, porque creía que iba á terminar su discurso, y que el gobierno podría contestarle; y entonces hubiera tenido la merecida contestación. Su señoría ha hecho una afirmación que yo no puedo dejar pasar, la afirmación de que el rey fué el que dió la orden para que los periodistas salieran del fuerte de San Cristóbal. Su señoría está completamente equivocado. El que dió la orden para que salieran de allí fué el capitán general.

Respecto á lo ocurrido con el señor ministro de Agricultura, ¿qué tiene que ver el rey con que el señor ministro tuviera que ir á pie ó fuera en carruaje? El rey no se ha salido un solo punto de su misión constitucional. De manera que su señoría, que no ha debido decir eso, lo ha dicho sin razón alguna, absolutamente contra toda lo que es verdad, y por consiguiente, contra todo lo que ha sucedido. (Muy bien.)

El Sr. Nocedal: Pido la palabra.

El señor presidente: Han pasado las horas reglamentarias, y habrá que consultar á la Cámara sobre la prórroga.

El Sr. Nocedal: Dos minutos para contestar categóricamente á un mérito público que me ha dado el señor Presidente del Consejo de ministros. Esto que llevo dicho, acaso dura más que lo que tengo que decir.

El señor presidente: Tiene su señoría la palabra.

El Sr. Nocedal: ¿Porqué se enfada conmigo el señor presidente del Con-

sejo? ¿Qué he dicho yo del monarca? ¡Si no lo he dicho yo; si eso lo ha dicho el gobierno! Como si el señor presidente del Consejo ha estado enfermo, ó delicado, estos días no se ha enterado bien de lo que aquí se ha dicho. Cuando el Sr. Soriano y el señor Uriá, y no sé si otros diputados, acusaban á la servidumbre de palacio de no sé cuantas cosas, el gobierno se apresuró á decir por boca de uno y de otro ministro, que de todas esas cosas y de cuanto había sucedido en el viaje regio, el gobierno y sólo el gobierno era el responsable. ¿Es que el gobierno responde de lo que hacen las azafatas de palacio ó de los actos del monarca? (Rumores en la mayoría, y aprobación en las oposiciones. Luego el gobierno es el que lo ha dicho. (Continúan los rumores y las aprobaciones.)

NOCEDAL

Y LA PRENSA LIBERAL

De la gestión parlamentaria de nuestro elocuentísimo jefe y amigo cariñoso D. Ramón Nocedal hablan los hechos de sobra para que nosotros nos detengamos en alabanzas y ponderaciones.

Prescindiendo de lo que dicen los periódicos católicos y de otros muchos que nos es fácil hallar á mano tomamos algo, en forma de resumen, de lo mucho que escriben los rotativos.

“El debate político iniciado por el señor Nocedal promete dar mucho juego.

El Globo.

Delante del señor Nocedal, uno de los oradores más hábiles, más intencionados, de palabra más abundante, frase más flexible y más poderoso talento de polémica de nuestro parlamento, se comprende el entusiasmo de los ministeriales á la vista de aquel alarde de energía cerebral hecho por su jefe.

El Imparcial

Modelo de habilidad parlamentaria fué el discurso del señor Nocedal, español neto y tradicionalista que se pasa la vida hablando mal del parlamento.

Modelo de lógica, la peroración con que, al finalizar, escandalizó á los supuestos defensores del sistema representativo.

El Liberal

Ha hecho gala en su oración parlamentaria de hoy, el jefe del integrista, de sus singulares dotes de hábil polemista, logrando fijar la atención de la Cámara mientras examinaba con palabra fácil y elocuente el incidente del fuerte de San Cristóbal, el estado de las negociaciones con Roma, y muy especialmente la crisis producida por la salida del señor Canalejas. Debe reconocerse, en justi-

cia, que el señor Nocedal ha pronunciado hoy uno de sus mejores discursos.

El Correo

El jefe de los integristas hizo gala de las extraordinarias aptitudes que todo el mundo le reconoce.

El Español

El señor Nocedal, fácil de palabra, ha sacado todo el partido posible de los últimos incidentes y de la crisis, ya bastante remota, para combatir al gobierno.

Ha aludido á todos los jefes de las minorías. El señor Silvela, poco agrado debe haber quedado á las palabras que para él ha tenido el elocuente diputado integrista.

El Nacional

Es necesario confesar que el señor Nocedal estuvo en esta parte hábil, y á partir de este momento la Cámara se enardece y se hace más intensa la atención, en tanto que el orador censura con dureza á la figura militar y política del general Weyler.

Heraldo de Madrid

La argumentación del Sr. Nocedal para demostrar que los ministros de la Guerra y de Obras públicas son dos cadáveres, políticamente hablando, fué incontestable.

“Trató también el señor Nocedal con gran habilidad de la última crisis obligando al señor Canalejas á pedir la palabra.

La Época

Propaganda anarquista

Al amparo de la libertad liberal continúan exponiendo los anarquistas sus deliciosas doctrinas.

El domingo se celebró una reunión en la que se expuso el siguiente programa:

Posadas 2, 10:45 m.

“En el Centro social se celebró anoche un mitin de propaganda.

La concurrencia fué tan numerosa que muchos obreros no pudieron penetrar en el local.

Los primeros oradores abogaron por la desaparición de la familia, de la religión y del capital.

Achacaron los males que sufre el proletariado á la falta de instrucción del obrero.

Teresa Cluramunt se quejó de que los caciques negasen el amplio local del teatro para celebrar el mitin y hayan recomendado á los obreros que no asistan á la reunión.

Si los capitales desaparecieran, pronto hallarían sustitutos, y si desaparecieran las clases obreras, no encontrarían quienes pudieran sustituirlas, porque los burgueses no sabrían trabajar.

Tronó contra los que aconsejan revoluciones para luego aprovecharse de las circunstancias.

Combatió á Sagasta, calificándole de “infame pastelero”, y añadió que aunque está condenado á muerte, aún vive. (Risas.)

Si el pueblo no tiene pan debe apoderarse del que encuentre en las tahonas.

El delegado de la autoridad llamó al orden á la oradora.

Esta se quejó de que no pudiera hablar con entera libertad.

Dirigiéndose á las mujeres obreras, les dijo que no hagan caso de los que les prometen recompensas en la otra vida, de los que disfrutan del bienestar de la vida terrena.

El anarquismo es la buena doctrina, no el desorden, como algunos creen.

Unos mueren de hambre, mientras otros de hartadura.

Si el decir esto se considera como delito, pide que la lleven á la cárcel.

El delegado vuelve á llamar al orden á la oradora.

Prosigue ésta su discurso pidiendo le discutan lo que dice, pero que no la manden callar. (Aplausos)

Bonafulla protesta contra las interrupciones del delegado de la autoridad, y dice que ellos nunca produjeron escándalos como las comadres del Congreso.

Recomienda la instrucción de las mujeres para evitar que sólo sean máquinas de repoblación.

Pide el establecimiento de escuelas laicas.

El obrero que habló en último término, dijo que si las autoridades no consienten hablar á los obreros, éstos deben ir al campo y defender sus argumentos á pedrada limpia.

El mitin se ha celebrado en medio del mayor orden.—Gutiérrez.

Ya lo oyan nuestros lectores.

Como no hubo muertos ni heridos, parécete al corresponsal que la cosa se celebró en medio del mayor orden.

¡Viva el orden!

La tos ferina

Parece que se ha descubierto el remedio eficaz de la tos ferina.

Tras largas y difíciles experiencias, el doctor belga Mr. Leuriaux ha conseguido encontrar el microbio de la coqueluche (tos ferina), y, lo que es mejor, la producción del suero; extraído de caballos á quienes se inocula el microbio y cuya aplicación hecha por el Dr. Lorthioix, del hospital de San Pedro de Bruselas, ha dado excelentes resultados.

El bacillus Leuriaux, nombre que ha recibido el microbio recién descubierto, se halla entre las mucosidades de los enfermos, en grupos más ó menos manifiestos.

Posee gran movilidad Flota en el aire; á 37 grados de calor se desarrolla perfectamente.

Si el éxito definitivo corona las experiencias, el Dr. Laureaux figurará entre los bienhechores de la humanidad.

Dicho doctor es joven aún, solo tiene 34 años de edad, y siempre se distinguió por su laboriosidad y perseverancia.

Patatas gigantes

Un cultivador de California ha conseguido por un cultivo intensivo dar á una planta de patatas las proporciones de un verdadero árbol.

El poseedor de esa leguminosa gigante es un francés, establecido en el país del oro desde hace 40 años, quien se vanagloria de haber realizado con su célebre planta lo que no ha podido realizar ningún americano.

La planta, que alcanza una altura de cuatro metros, es muy robusta y su follaje tan verde y resplandeciente como el de los manzanos cuando echan la hoja.

El tronco tiene un diámetro de 25 centímetros, en el punto en que aparecen las primeras hojas.

Su poseedor supone que debe la planta su origen á una mondadura tirada por su cocinera. En el centro de un macizo de flores exóticas, á las cuales sometía á un cultivo especial, la vió con admiración brotar.

Quiso experimentar en esta patata el método de cultivo que aplicaba á

sus flores y obtuvo el resultado ya dicho.

Cuanto al producto, es tan extraordinario como la planta. Se han recogido 12 patatas, pesando cada una por término medio 4 kilos, peso que no se considera excesivo, relacionándolo con el tamaño, que es el de un melón regular.

En el Senado

“El cardenal arzobispo de Santiago doctor Martin de Herrera, pregunta lo que haya de cierto sobre la supresión de Diócesis, colegiadas y seminarios en España pero especialmente en el territorio de Santiago.

Excita al ministro de Gracia y Justicia á que diga que motivos tiene el gobierno para hacer lo que se le atribuye y dice que si tal hiciera sería preferible antes la separación del Estado y la Iglesia en el sentido económico.

El Sr. Montilla dice que no hay nada pudiendo afirmar que interín estén pendientes de resolución las negociaciones del gobierno con el Vaticano, no habrá nada.”

Al gobierno le viene de perlas eso de las negociaciones con el Vaticano para cerrarse á la banda y no decir esta boca es mía en el asunto de la su presión de personal eclesiástico.

Son muy hábiles esos liberales.

NOTICIAS BREVES

Han llegado á Madrid los diputados catalanistas siendo recibidos por los elementos que siguen al Sr. Paraise.

—Dicen de Cartagena que una familia compuesta de cinco individuos, residente en la villa de San José, ha sido atacada de triquinosis.

—Dicen de Murcia que el bando del alcalde prohibiendo que circulen las mezclas de pimentón con otras sustancias, ha causado gran contentamiento entre los huertanos.

—El senador Sr. Maluquer ha dirigido una comunicación á la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, diciendo que apoyará en el Senado el asunto relativo á que con arreglo al artículo 27 de la Constitución, deben elegirse por Barcelona once diputados, en vez de siete.

—Según noticias, en Albuquerque las terribles tormentas que han descargado sobre aquella comarca han destruido las huertas, ocasionando pérdidas que ascienden á más de 25.000 duros.

Las carreteras han quedado interceptadas.

—Hállase gravemente enfermo el reverendo Padre Luis Ignacio Fiter, S. J., director de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, de Barcelona.

—Al ministro de la Gobernación han dirigido los concejales liberales y republicanos del Ayuntamiento de Pamplona una protesta contra el proceder del gobernador civil de la capital navarra, el cual autorizó al Círculo carlista para que, con motivo del día de San Carlos, colgara los balcones y se disparasen cohetes.

—Trátase de establecer un nuevo servicio rápido para pasajeros entre Europa y la América del Norte. Se asegura que con él podrá irse en cuatro días desde París á Nueva York.

—Ha circulado el rumor de que este año en vista de que piensa prohi-

birse los Juegos Florales intentan celebrarlos los catalanistas de San Martín de Canigó.

—En Cádiz un muchacho ha matado á una hermana suya, golpeándola en el pecho y en la espalda, por el fútil motivo de que le había arrojado un pedazo de pan al suelo.

El barrio, indignado, ha querido lynchar al precoz asesino.

—Los trenes de la red de vias férreas del Estado belga van á ser dotados de aparatos telegráficos sin hilos, con el fin de prevenir las colisiones,

Cada tren estará provisto de un avisador, que se colocará en el furgón de cola y de un registrador fijado á la cabeza del tren.

El aparato registrador podrá anunciar la presencia del tren á una distancia de 800 metros.

—Tomamos de *El Noticiero Universal* de anoche:

„Persona que juzgamos autorizada por pertenecer á un importante centro financiero de esta capital, nos manifiesta que entre los billetes del Banco de España que se retiran de la circulación y de los cuales dimos cuenta detallada en nuestra edición de la noche del 4 del actual, se incluyen los de 25 pesetas de la emisión de 1.º de Enero de 1895, no de 1875: los de 50 pesetas de 1.º de Enero de 1898, no de 1878, como equivocadamente se dijo, y además los de 250 pesetas de igual fecha.

Así mismo nos manifiesta, que el Banco no ha fijado aún la fecha en que deben ser retirados de la circulación dichos billetes.”

¿Quién entiende ese lío?

—Según el último censo de los Estados Unidos, de los 76 millones de habitantes que cuenta la República, 10.500.000 son alemanes ó hijos de padres alemanes.

Naranjos Se reciben en grandes cantidades para los celebrados plantales de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

CRÓNICA

Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana y haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, falleció en Custur el día cinco del actual, á la edad de 68 años, la virtuosa señora doña Francisca Foix, madre de nuestro particular amigo y antiguo suscriptor el Rdo. D. Juan Comes, Vicario de aquella parroquia.

Suplicamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

** En el tren correo de la madrugada sale para Barcelona nuestro distinguido amigo el Muy Ilre. Dr. don Rafael García, Canónigo Magistral donde el domingo debe dar principio á los sermones del novenario solemne que por encargo de la Cofradía de la Minerva ha de predicar en la iglesia patronal de Ntra. Sra. de la Merced.

Dicho novenario constituye por su gran atracción uno de los acontecimientos religiosos de la capital.

** El Ebro ha experimentado una crecida de dos á tres metros sobre el nivel ordinario. Las aguas vienen turbias y terrosas lo cual indica que habrá llovido en abundancia en la cuenca superior del río.

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

El puente volante ha suspendido el servicio.

.. Hoy han dado principio las Cuarenta horas en la iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores. Se celebran en la forma siguiente. A las 7 de la mañana misa de exposición. A las 7 y 1/2 misa cantada y otra rezada á las 11 y luego reserva.

Por la tarde á las 2 exposición y á las 5 los acostumbrados ejercicios.

.. Anteayer falleció en Valencia despues de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la virtuosa señora doña Milagro Masés Señer esposa del médico don Adrian García Vidal, primo hermano del Magistral de esta santa Iglesia Dr. D. Rafael García.

Las condiciones excepcionales de carácter que en vida distinguieron á la finada han hecho doblemente sensible su pérdida á su familia y numerosas relaciones.

Enviarnos á la distinguida familia de la finada nuestro pésame más sentido.—R. I. P.

.. En la barriada de Gracia, se desarrolló ayer tarde un sangriento suceso.

Un obrero, Vicente Sanz Ferrer, de 46 años de edad, hallándose en su casa en compañía de su mujer Josefa Beltrán Ubani, de 42 años, cuestionó con ella y le asestó dos fuertes golpes con un pico de abrir zanjas.

La mujer, con una gravísima herida en la cabeza y otra en el pecho, cayó al suelo, arrojando sangre en abundancia.

Ambas heridas son terribles; forman dos boquetes de espantosas proporciones, como si se les hubiera causado los cascos de una granada.

Agresor y agredida son naturales de Chert.

.. Nuestro distinguido paisano, el ex-alcalde de Barcelona Sr. Porcar y Tío presidió ayer en aquella capital en el local del Círculo de la Unión Mercantil, una importante reunión de representantes de los gremios á fin de estudiar las bases para el convenio que deben presentar al Ayuntamiento.

.. En vista del excesivo número de alumnos, el ilustrado maestro del Colegio de primera enseñanza de San Luis Gonzaga; nuestro particular amigo don José Duart Andreu, ha trasladado las clases nocturnas de Teneduría de libros, Aritmética mercantil, Caligrafía y Dictado, que daba en la calle Ancha número 16, al espacioso local en el que están instaladas las clases de primera enseñanza en el mencionado Colegio.

Felicitemos al citado profesor por la confianza cada día mayor que merece de las familias, á la que se hace acreedor por su celo é ilustración.

.. Se ha posesionado de la escuela de niñas de Capsanes la maestra doña Isabel Marsal.

.. En dirección á sus posesiones de Alcanar, pasó ayer en el expés el señor marqués de Atalayuelas.

.. Hállase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Cherta, debiendo presentar los aspirantes sus solicitudes dentro el término de quince días.

.. El día primero del actual se produjo un incendio en una era del término de Amposta, quemándose una buena cantidad de paja de arroz sin reutilizar.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

.. La guardia civil de los puestos de Tortosa y Alcanar comunica haberse apoderado de una escopeta y varios enseres de caza, y además de una red y otros efectos, pertenecientes á dos individuos que lo usaban sin permiso.

.. Ha sido nombrado maestro auxiliar interino de la escuela pública elemental de niños de Tortosa, D Ramón Otero Blanch.

Mezclilla

Magdalena Granetta, vecina de Nocera, pueblo inmediato á Nápoles, puede ostentar con justicia el título de ser la mujer más fecunda del mundo. En diez y nueve años de matrimonio ha tenido 62 hijos de ellos 59 varones y tres hembras.

Durante los once primeros años tuvo once partos triples; el duodécimo año dió á luz, de una vez, cuatro criaturas, y el año inmediato cinco niños y una niña. Los demás alumbramientos fueron naturales.

De los 62 hijos viven actualmente 16, á juzgar por lo que dice *II Corriere della Sera*, no se distinguen por su amor filial. Según parece, la infeliz Magdalena Granetta se ve precisada á implorar la caridad pública y á fin de sustraerla á tan triste situación, el vecindario de Nocera ha elevado una solicitud al gobierno italiano en demanda de una pensión.

A UNAS FLORES

Estas que fueron pompa y alegría despertando al albor de la mañana, á la tarde serán lástima vana durmiendo en brazos de la noche fría.

Este matiz, que al cielo desafia, iris listado de oro, nieve y grana; será escarmiento de la vida humana; ¡tanto se aprende en término de un día!

A florecer las rosas madrugaron; y para envejecer se florecieron; una y sepulcro en un botón hallaron.

Tales los hombres sus fortunas vieron: en un día nacieron y espiraron, que, pasados los siglos, horas fueron.

Calderón de la Barca.

Celebrando unos caballeros el talento precoz de un niño, dijo un vejete:

—Cuando los chicos manifiestan tanto talento, se vuelven estúpidos á una edad más avanzada.

—Según ese, respondió prontamente el muchacho, usted, cuando niño, debió tener mucho talento.

PINCELADA

Nota colorista debida al pincel de El Español:

“Madrid, bajo el mando fusionista, resulta un presidio suelto. Se robó en cuadrilla, como en los tiempos de Candelas; se atraca en su propio domici-

lio á personas indefensas con impunidad absoluta. Ni la propiedad ni las personas tienen contra las asechanzas de la gente maleante las garantías necesarias de seguridad que las autoridades deben dar á los ciudadanos. Fuera de Madrid sucede algo análogo. El bandolerismo retoña en todas partes, desde Andalucía hasta Galicia.”

—Pues apaga... y vámonos á Francia en busca de seguridad.

TELEGRAMAS

Congreso.—Final de la sesión

El señor Maura dice que lo que al Gobierno le ocurre es porque son los fusionistas hijos de sus antecedentes.

Les llama temporeros cortesanos. (Rumores.)

Añade que al inaugurarse el reinado actual han perdido los fusionistas una gran ocasión para establecer corrientes de unión entre la Corona y el país.

Juzgando el discurso que ayer pronunció el señor Sagasta lo califica de elocuente, pero dialecticamente, añade, fué pérfido.

El señor Sagasta: Pérfido, no.

El señor Maura: Emplearé otra palabra Llamémosle “riojano.” (Risas.)

Añade que las ideas del señor Canalejas son antiliberales, califica á este político de fanático y agrega: S. S. estará siempre frente á frente conmigo. Y su porvenir político es morir aislado ó provocar la guerra civil.

Declara que coincide con el señor Silvela y que de esta unión no habrá pacto escrito, pero es una unión sólida, perfecta y duradera.

Los catalanistas en el Congreso

El Sr. Rusiñol, en nombre de los diputados catalanistas, intervendrá en el actual debate político, dando lugar probablemente á otro tan amplio como el que estos días ha llamado la atención de la gente política.

“La Epoca.”

Cree este periódico necesaria é inmediata la crisis efecto de la fusión Maura-Silvela.

No habrá crisis

Un ministro me ha dicho que no habrá crisis y que de haberla se limitará á la salida del general Weyler.

La boda

Respecto á la unión de los señores Maura y Silvela el mismo ministro ha dicho:

“Otras bodas habrá pronto, quizás más sonadas,” aludiendo á la supuesta fusión de los liberales con el señor Romero.

La explosión en Nueva York

París.—Se han recibido nuevos detalles de la explosión ocurrida en la plaza Madison de Nueva York, en la que se habían dispuesto fuegos artificiales para obsequiar al público que esperaba el resultado de las elecciones.

Antes que se conociera dicho resultado, explotó uno de los sesenta morteretes colocados en la plaza, el cual comunicó el fuego á los demás, reproduciéndose la catástrofe.

La mayor parte de las desgracias fueron ocasionadas por los pisotones de la multitud, que causó muchas víctimas, aplastando los cadáveres en su tumultuosa huida.

La prensa inglesa

Londres.—Todos los periódicos de esta capital se dedican con preferencia comentar el discurso de lord Chamberlain en la Cámara de los Comunes.

En general, tanto por este discurso como por su próximo viaje, la prensa juzga favorablemente al ministro de las Colonias.

El Vaticano y el Quirinal

París.—Los periódicos italianos dicen haberse entablado negociaciones para la compra por el Vaticano de la “Seca,” ó Casa de Moneda anexa á los jardines pontificios, pues derribando este edificio el Papa podría trasladarse á dichos jardines de una manera más directa y dispondría de un nuevo local.

Bolsa de París

París.—3 por 100, 99'80.
Exterior Español, 86'95.
Norte España, 212
Zaragoza, 350
Francos, 33'24
Libras, 33'30.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Clínica operatoria

F. Cavaller Mengual

Ha trasladado su despacho á la calle de Buenaire, núm. 10, (casa Caro).

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL
EN
TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Vídense el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL
EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Anejo 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distiguado con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y seoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FBASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido, como á los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizadas y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificada y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Moreno, Plaza Catedral

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de **Polvo mágico del estómago**, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.